

Nueva publicación

En breve comenzará a publicarse en esta capital un semanario independiente de información general que llevará por título «Actualidades».

Dicho semanario, avalado por prestigiosas firmas del periodismo insular, estará profusamente ilustrado y sus páginas de informaciones de actualidad abarcarán todos los matices, ofreciendo al público un texto interesante, al margen de todas ideas políticas.

«Actualidades» será el semanario de mayor circulación en Canarias, para lo que cuenta con activos correspondientes en los principales pueblos del archipiélago, aparte de los que se nombrarán en la Península y Extranjero.

Para la corresponsalía de Madrid ha sido nombrado el culto periodista don José Díaz Machoñero y López de Pablo.

NOTAS AGRICOLAS

Amenazas para los agricultores de cebollinos

Un periódico de los Estados Unidos, el «Weekly News», publica el siguiente artículo, que por considerarlo de máximo interés para los agricultores canarios, transcribimos íntegramente.

Lo titula «Texas no necesitará próximamente importar su cebollino». Y añade lo que sigue: «Los agricultores de cebollas de la región de Texas, que han dependido hasta ahora de los agricultores de las islas Canarias, para obtener sus semillas, pues desde los comienzos de esta industria, hace unos veinticinco años, han sido sus proveedores, podrán cosechar sus semillas en el propio Texas».

Desde que P. L. Miller comenzó sus experiencias de producir cebollino Bermuda, fué creencia de los agricultores de esta región que sus condiciones climatológicas impedirían la maduración y germinación de las semillas. Mr. Miller está actualmente recogiendo su propia cosecha de cebollino, de una extensión de unas 50 fanegadas, y que le producen 300 libras la fanegada, o sea un total de 15.000 libras.

La semilla de cebolla de Valencia se está produciendo también en grandes cantidades, con un promedio de producción de 400 libras la fanegada. El número de fanegadas que se dedicarán al cultivo de ambas variedades de cebollino, aumentarán de una manera considerable el próximo año.»

Las anteriores noticias, que se comentan por sí solas, significan la pérdida de un negocio que había llegado a adquirir verdadera importancia para nuestras islas, constituyendo uno de sus principales cultivos, y cuya exportación se hace en su mayor parte a Norte América, donde, según anuncian, podrán producir sus propias semillas.

La pérdida de tan importante mercado representa un quebranto grandísimo para la agricultura canaria y la economía isleña.

Sobre ello llamamos la atención de los elementos interesados en conservar esta fuente de riqueza, amenazada de total extinción.

NUNCA MEJOR

Ahora debemos recordarle que EL ESCUDO, San José, 25, le puede vender artículos de calidad a precios ventajosísimos:

Sábanas, a 4 pesetas; colchas, a 5; de seda a 10; mantas, a 4'50; calzoncillos a dos pesetas; refajos, a 3; camisetas, a 1'25; de felpa fina, a 3'50; camisas, a 4'50; calcetines de algodón, a 0'85; de seda, a 1 peseta; de seda e hilo, a 1'60; medias de algodón a 0'60; de hilo, a 1'25; vueles lisas, a 1'15; popelines de sedalina, a 0'90; céfiros, a 0'80; percales colores firmes a 1 peseta; mersaldas a 1'25; egipcias, a 0'55; musulinas a 0'60; hamburgo «Camello», a 1 peseta; dril gabardina doble ancho, a 3 pesetas; velos de mañana, estilo mantilla, desde 2'75; mantos de crepón, grandes, para lutos, a 18 pesetas, etc., etc.

Precios especiales en crepones estampados, última novedad, crepón Georgette, opal de seda, crepón satén fulgurante para interiores y forros, encajes de guipur, de tul, valencienenses, etc.

Próximamente recibiremos gran variedad de gamuzas y telas para abrigos, finas y económicas, que venderemos al límite de baturra.

Compre en EL ESCUDO.—San José, 25.

Peluquería de Señoras

La más antigua y acreditada de las islas, con personal serio y competente en cada uno de los distintos ramos, de tinturas, decoloración, ondulaciones permanentes, Marcel y al agua; masaje, depilación eléctrica y manicura.—Ondulación permanente GALIA y EUGENE, los dos aparatos más acreditados.

Tratamiento de belleza.

Esta casa garantiza todos sus trabajos.

PELUQUERIA FRANCESA José Murphy, 2.— Teléfono, 509.

«LA FUNERARIA»

—AMELDO SERIS, 108—

SERVICIO PERMANENTE

TELEFONO 6-8-1

Correspondencias de Londres

El milagro moderno

Hace diez años la radiotelefonía estaba justamente principiando a ser conocida como medio de diversión en la Gran Bretaña, y el ciudadano ordinario se daba a pensar si aquella llegaría alguna vez a tener valor realmente práctico. Hoy se calcula que hay en la Gran Bretaña quince millones de personas entusiastas de la radio y es difícil imaginar ahora la vida desprovista de radiotelefonía. Nos de extrañar, por lo tanto, que todo el mundo, hombres y mujeres, fuese a visitar la gran Exposición de Radio que se ha celebrado en Olympia, Londres, durante septiembre, siendo la décima de las exposiciones de esta clase en la Gran Bretaña, y la mayor del mundo en su clase de cuantas jamás se han conocido. Ha habido 300 «stands», ocupando una extensión de cinco millas, en los que se presentaron aparatos de radio de todas clases, desde el humilde receptor de galena que cuesta unos cuantos chelines hasta el gigantesco con altavoz de bobina móvil Epoch, que tiene un radio de acción de veinticinco millas. El valor de los aparatos presentados ascendió a cinco millones de libras, con variedad suficiente entre los 5.000 expuestos para lograr que cada visitante pudiera hallar precisamente el aparato con que había soñado.

En ninguna otra rama de la industria se ha hecho tanto progreso en tan poco tiempo. Hace unos cuantos años, la radio era un mecanismo complicado con innumerables botones y baterías que solamente entendía el perito en la materia. Ahora es tan sencillo que un niño puede hacer funcionar el aparato más potente.

El cambio que ha tenido lugar queda demostrado por el hecho de que en la primera exposición, en 1922, la mayor parte de los aparatos eran de galena con auriculares. Estos han aparecido solamente en unos cuantos puestos de la exposición de este año, pues los principales aparatos consistían en receptores poderosos de funcionamiento por corriente eléctrica, y en radio-gramófonos con altavoces de bobina móvil. Una característica de los radiogramófonos producidos por fabricantes famosos, tales como la Compañía «Gramophone» y la Compañía «Marconi», es un aparato de cambio automático de placas, de funcionamiento seguro y á prueba de tontos.

La multiplicidad de estaciones radiotransmisoras que hay por todo el mundo ha dado lugar á una demanda de radioreceptores de gran selección y por esta razón se está haciendo popular el aparato superheterodino. Catorce fabricantes presentan este tipo receptor, y también estuvo expuesto el «Stenode Radiostat», el cual se asegura que es el de mayor selección.

Atentos á los problemas del radioescucha, los fabricantes han combinado la eficiencia técnica con la baratura; esto, no obstante, están construyendo aparatos que, como muebles, no estarían fuera de lugar en la sala de un palacio. Esta industria va prosperando en la Gran Bretaña y con el interés mayor todavía que la radiotelefonía despertará indudablemente en los próximos años futuros el porvenir habrá de ser más brillante aún.

Agrupación Obrera de Orotava

A la memoria de un camarada

El optimismo—todo bondad y fortaleza—de Ramón Hernández, fué de pronto descuajado por el dolor súbito y lacerante. Su sano espíritu y robusto cuerpo, curtido en todas las luchas, se sentían resquebrajar ante el golpe de una fatal dolencia. Ya aquella suave e inteligente sonrisa, aquella satisfacción interior asomada a los labios, se iba atenuando con signos trágicos y amenazadores. ¡Ya no trabajaría más, con sus esforzados brazos, en el digno y sagrado yunque de la democracia!

Ramón Hernández era uno de los

más batalladores, consecuentes y leales camaradas de nuestra Agrupación Socialista, en la que desempeñaba el cargo de tesorero. En todos sus pasos, en todas sus obras, demostraba plenamente el fervor de sus convicciones. Sus anchas espaldas se disponían a resistir todos los embates y todas las furias. Sin otra cualidad que la de un obrero honrado, íntegro, con consciencia de sus deberes y derechos y con un sentimiento justamente reivindicativo, desafiaba las intemperantes venganzas de los patronos y de los caciques. ¡Oh, cuán meritorio y edificante aquel brioso gesto con que rechazó las presiones de los mandarines para que repudiara mi compañía! En los momentos difíciles y angustiosos, cuando aplicábamos nuestro ariete a destruir las mallas del régimen bochornoso, advertía-

LA MEJOR MANTEQUILLA: «CRE MA DE ORO»
ESTA CASA PUEDE GARANTIZAR SUS ARTICULOS POR CONTAR CON UN DEPOSITO Y VITRINA FRIGORIFICA.
EL CENTRAL
FERMIN GALAN, NUMERO 30 (ESQUINA A VALENTIN SANZ)
LA MEJOR PASTA PARA SOPA: «BUITONI»

Bank of British West Africa Ltd. ESTABLECIDO EN 1894
Capital autorizado L. 4.000.000
« suscrito L. 3.000.000
« desembolsado L. 1.200.000
Reservas. L. 400.000
CASA CENTRAL: 37, Gracechurch Street, Londres
OFICINAS en Liverpool, Manchester y Hamburgo
SUCURSALES en Tenerife, Las Palmas, Fernando Póo, Casablanca y otros puntos en Marruecos y en toda el Africa Occidental Británica.
BANQUEROS de los Gobiernos de las Colonias de Gambia, Sierra Leona, Costa de Oro, Nigeria, y del Gobierno Imperial en Sierra Leona.
Principales accionistas
Lloyds Bank Ltd. Westminster Bank Ltd.
National Provincial Bank Ltd. Standard Bank of South Africa Ltd.

mos el calor de su entusiasmo y de su ejemplar denuedo.

Y sufrió persecuciones. Y se quiso enredarlo en los hierros criminales—¡ah, malditos politicastro, malvados caciques, capaces de encenegaros con todas las vilezas!—, valiéndose de las argucias y maquinaciones de un bigardo y tal vez facineroso. Y se le hostigó hasta en el trabajo, en la ruda labor de la galería, pretendiendo hurtárselo la fecundidad de su sudor y los recursos de su hogar. ¡De qué valen, patronos, esos abominables egoísmos y esas repugnantes ruindades, si todos, al fin, no dejaremos otra huella que la que marque el suspirar de nuestro espíritu en el ambiente? Buscad la diferencia entre vosotros y Ramón Hernández. La distancia es enorme. Tanto como entre la oscuridad y la luz.

Ramón Hernández ha muerto, pero ha dejado entre nosotros la savia renovadora de una vida ejemplar, como combatiente y como ciudadano. Su esfuerzo no ha sido inútil. Ha esbozado la norma y la ruta que nuestra gente medrosa, timorata, ha de seguir para colocarse al nivel de la dignidad cívica y social.

Lucio Illada.

Orotava.

De la Península

Una señora que llevaba «nada más» que doscientas pistolas

Se reciben noticias de Bilbao dando cuenta de que por un celador de arbitrios se ha hecho en Bolveta un alijo de armas, al parecer de alguna importancia. Al ir este celador a revisar un automóvil, que venía conducido por su chófer, y en el interior una señora, se encontró con dos cestas y una maleta que contenían pistolas.

Inmediatamente dió aviso al guardia municipal de servicio y a los agentes de Vigilancia, que trasladaron la maleta y las cestas a la Jefatura de arbitrios para hacer el recuento de armas.

Se dice que el alijo supone más de 200 pistolas.

Posteriormente noticias dan cuenta de que el mayor misterio rodea el hallazgo. En la Comisaría de Vigilancia se practican gestiones, de las que se guarda absoluta reserva. No obstante, se sabe que ha sido detenido otro joven procedente de Ermúa, y que es amigo del apellidado Sarazqueta, que conducía el automóvil. Los dos detenidos han sido interrogados ampliamente, pero no se conocen sus manifestaciones.

Hotel Madrid

Su propietario, Lucas Villaran Perea, participa a su distinguida clientela y al público en general, su próximo traslado a la calle de Ferrer, edificio de nueva construcción, contando con cincuenta habitaciones, diez cuartos de baño.

Sitio céntrico.—Precios especiales para viajantes y familias. Teléfono, 530.

De interés para los señores exportadores

Nos comunica don Alvaro Rodríguez López que desde esta semana queda reanudado, con las moto-naves BAJAMAR y BANADEROS, el servicio regular directo a Londres, con salidas de este puerto, todos los miércoles.

Patatas de semilla irlandesas

Hoja ancha marca «ESTRELLA»

SE GARANTIZA EL 97 POR 100 DE PUREZA

Próxima la época de la importación de esta inmejorable calidad que tan satisfechos ha dejado a los agricultores en años anteriores, tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela que puedo servir las cantidades que se deseen, siempre que sus pedidos sean hechos con la debida anticipación.

Para informes —MAXIMILIANO DIAZ NAVARRO— CALLE DE SAN JOSE, NUM. 20— SANTA CRUZ DE TENERIFE

Tintorería «París»

Casa fundada en 1908

Han quedado abiertos al público en esta ciudad los modernísimos talleres que esta casa ha instalado en las calles de Igualdad, número 4, y Libertad, número 3, frente a la plaza de toros.

Desinfección y limpieza por medio de hidro-carburos de toda clase de prendas, por delicadas que sean. Especialidad en vestidos de seda y soubre. La máxima perfección conocida. Limpieza de guantes, pieles y sombreatos, sin perder su forma. Teñidos sólidos en todos los colores, incluso de negro color y a la muestra. Negro especial para lutos, a la mayor brevedad.

Plisados a máquina «EL PERMANENTE» (marca registrada), en 2 de mil formás.

Planchado a vapor, por máquinas «Hoffman» y «Prosperety». Primera casa en las islas en adoptar este sistema. Suursal: FERMIN GALAN, Núm. 32.

nuevo DOBLE fuerza
¡NO DEJA OLOR!
MATA TODOS LOS INSECTOS
Flyosan
Representantes: African & Eastern (Spain), Ltd.

PLATA MENESES

Habiendo llegado a esta plaza el viajante de la importante CASA MENESES, con un extenso y moderno muestrario de los artículos de fábrica, en los que han sido introducidas grandes rebajas de precios, se avisa a su distinguida clientela que desde hoy y durante quince días, pueden ver el muestrario en la acreditada camisería NEW ENGLAND, Plaza de la Constitución, número 3.

Carlos Díaz Ferretería Quincallería

Cocinas de hierro para carbón y leña.—Cocinas para gas, esmaltadas. Cajas de hierro para caudales, contra incendios. Filtros BURDIEL para agua a presión. Calcáreo VESTA, el mejor de todos los calcáreos. Pinturas, Barnices, Herramientas, Básculas y Balanzas, Cerrajería, Tornos labrados y corrientes, etc.

FERMIN GALAN, NUMERO 25 (ANTES CASTILLO)

Agfa Movex
Cámara para cintas Cine de 16mm
Una filmadora pequeña, de manejo facilísimo barata y tan sencilla, que hasta se obtienen buenos resultados sin tener cualquier experiencia.
Véanse aparatos y pidáanse informes en la «FOTO CENTRAL»